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NIEDERSCHRIFT 
(Sitzungsprotokoll) 

 

über die 15. Sitzung des Gemeinderates der 
Marktgemeinde Frankenfels am 30. März 2022 

im Gemeinderatssitzungssaal Frankenfels, Markt 10 
 
 
Anwesend: Bgm. Herbert Winter 
 Vzbgm. Christof Eigelsreiter 

GGR Alfred Hollaus 
GGR Elisabeth Wieland-Widder 
GGR Anton Hofegger jun. 
GGR Edeltraud Tuder 
GGR Luise Doppler 
GR Günther Hollaus (19:30) 
GR Gerhard Enne 
GR Emarita Wegerer 
GR Jürgen Sickinger 
GR Christoph Wutzl 
GR Helmut Riedl  
GR Hannes Karner 
GR Wolfgang Niederer (19:30) 

 GR Daniel Fuxsteiner 

 GR Cornelia Rauchberger 
Entschuldigt: GGR Arthur Vorderbrunner 

GR Daniela Karner  
GR Norbert Kapeller 
GR Gottfried Rasch 

 
Vorsitzender: Bgm. Herbert Winter 
 
Schriftführer: Patrick Pfeffer 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
 
Ende: 22:30 Uhr 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Gemeinderäte. Die Sitzung ist öffentlich und beschlussfähig. Alle 
Gemeinderäte wurden ordnungsgemäß geladen.  
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TAGESORDNUNG: 
 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatssitzung vom 19.01.2022 
2. Bericht Prüfungsausschuss  
3. Rechnungsabschluss 2021 

a.  Bekanntgabe, Berichte, Diskussion 
b.  Beschlussfassung 

4. Kommunalinvestitionen und Schulinvestition 
a. Ankauf Kommunalfahrzeug 
b. Kommunalinvestitionen 
c. Schulinvestitionen  

5. Beschluss Dorferneuerung 
a. Attraktivierung Dorferneuerung   
b. Vergaben 

6. Regionaler Leitplanungsprozess 
7. Zusatzvereinbarung EVN Lichtservice 

a. Schutzweg LB 39, nächst GH Hofegger 
b. Kreuzung LB 39 und L5226, nächst Weißenbachkreuzung  

8. Berichte, Allfälliges 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
9. Pachtvertrag Eibeck 
10. Personalangelegenheiten 
 

Die anstelle, des bisherigen Gemeinderates Gerhard Goebel, welcher das Gemeinderatsmandat 
zurückgelegt hat, einberufene Gemeinderätin  
  Cornelia Rauchberger  
wird vom Vorsitzenden nach Verlesung der Gelöbnisformel 
„Ich gelobe, die Bundes- und Landesverfassung und alle übrigen Gesetze der Republik Österreich und des 
Landes Niederösterreich gewissenhaft zu beachten, meine Aufgabe unparteiisch und uneigennützig zu 
erfüllen, das Amtsgeheimnis zu wahren und das Wohl der Gemeinde Frankenfels nach besten Wissen und 
Gewissen zu fördern," 
angelobt. 
 
Zur Tagesordnung wurde noch ein Dringlichkeitsantrag gemäß §46 Abs. 3 NÖ Gemeindeordnung 
1973 eingebracht. 
 
Sachverhalt: 
 
Es soll folgender TOP aufgenommen: 
Dringlichkeitsantrag des Bürgermeisters 

- Nachbesetzung der GR-Ausschüsse (gem.§ 115, Abs. 3 NÖ Gemeindeordnung) sowie 
Nachbesetzung von Mandataren, die mit besonderen Aufgaben betraut wurden 

Der Vorsitzende schlägt vor, unter TOP 1a - Nachbesetzung der GR-Ausschüsse (gem.§ 115, Abs. 3 NÖ 
Gemeindeordnung) sowie Nachbesetzung von Mandataren, die mit besonderen Aufgaben betraut 
wurden zu behandeln. 
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Antrag des Bgm.: Der Gemeinderat möge die Änderung der Tagesordnung 
beschließen. 

 
Beschluss:   Antrag wird angenommen 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig  
 
Redner:    Bgm. Winter 

 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Gemeinderatssitzung vom 19.01.2022 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen das Sitzungsprotokoll der letzten Sitzung keine schriftlichen 
Einwände erhoben wurden. Das Sitzungsprotokoll gilt daher als genehmigt. 
 

TOP 1a): Nachbesetzung der GR-Ausschüsse (gem.§ 115, Abs. 3 NÖ 
Gemeindeordnung) sowie Nachbesetzung von Mandataren, die mit besonderen 
Aufgaben betraut wurden. 

 
Sachverhalt: 
Durch das Ausscheiden von Goebel Gerhard aus dem Gemeinderat werden Nachbesetzungen von 
Ausschüssen und die Nachbesetzung von Mandataren mit besonderen Aufgaben notwendig. 

 
Wahl bzw. Nachbesetzung der GR-Ausschüsse 

 
Die ÖVP Fraktion hat Ihren Wahlvorschlag bei Herrn Bürgermeister Winter schriftlich eingebracht. 
- Wahlvorschlag für den Jugend-Kultur-Sportausschuss  GR Wutzl Christoph 

 
Darauf wird mittels Stimmzettel vorgenommen. 
Nach Vornahme der Stimmenzählung verkündet der Vorsitzende folgendes Abstimmungsergebnis: 
Anwesende Mitglieder des Gemeinderates:   15 
Gesamtzahl der abgegebenen Stimmzettel:   15 
davon sind 14 gültig 

 
Von den gültigen Stimmzetteln lauten auf Hr. GR Wutzl Christoph 14 Stimmen somit ist Hr. GR Christoph 
Wutzl zum Mitglied des Jugend-Kultur-Sportausschusses gewählt worden, da er mehr als die Hälfte der 
abgegebenen gültigen Stimmen erreicht haben. 

 
GR Wutzl Christoph erklärt die Wahl anzunehmen.  

 
Nachbesetzung von Mandataren, die mit besonderen Aufgaben betraut wurden 

 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet, dass infolge des Ausscheidens von Hr. Goebel auch eine Nachbesetzung von 
Mandataren mit besonderen Aufgaben erforderlich ist. 
Sportgemeinderat:   GR Wutzl Christoph  (vorm. Goebel Gerhard) 
Mittelschulgemeindeverband  GR Cornelia Rauchberger (vorm. Goebel Gerhard) 
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Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge die vorstehend angeführte  
    Entsendung/Bestellung beschließen. 

 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 

 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  

 
Redner:    Bgm. Winter 
 
GR Hollaus und GR Niederer treten der Sitzung bei.  
 

TOP 2: Bericht Prüfungsausschuss 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende des Prüfungsausschusses GR Gerhard Enne berichtet von der Prüfungsausschusssitzung 
am 21.03.2022. Es wurden alle Ist-Bestände und die Belege (stichprobenartig) überprüft und für in Ordnung 
befunden.  
 
Antrag des Bgm.:  Der Gemeinderat möge den Bericht des Prüfungsausschusses zur  
    Kenntnis nehmen 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
Beschluss:   Antrag wird angenommen 
 
Redner:   Bgm. Winter, GR Enne 
 

TOP 3: Rechnungsabschluss 2021 
a) Bekanntgabe, Berichte, Diskussion 
Sachverhalt: 
Die Kassenverwalterin Frau Fahrngruber erläutert einleitend die wichtigsten Eckzahlen zum 

Rechnungsabschluss 2021, der VRV2015 erstellt wurde.  

Der Kassenbestand per 13.12.2021 ergibt   € 134.042,19 

Raika Girokonto      € 133.148,92 

Barkasse      €        893,27 

Die Rücklagen zum 31.12.2021 umfassen insgesamt  € 578.767,84 

Davon sind: 

ABA-Rücklage   €  477.513,00 

WVA-Rücklage   €    11.494,85 

EVB-Rücklage   €    74.742,51 

Allgemeine HH-Rücklage €    15.017,48 

Das Haushaltspotenzial 2021 setzt sich wie folgt zusammen: 
 

709.046,25      Haushaltspotenzial von 2019/2020 
           +228.190,24  Haushaltspotenzial von 2021 

937.236,49  Gesamtes verfügbares Haushaltspotenzial  
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Der Überschuss im Jahr 2021 ergibt sich durch Sparmaßnahmen, höhere Einnahmen als prognostiziert und 

nicht zur Durchführung gelangte Projekte.  

Da keine neuen Darlehen aufgenommen wurden, verringert sich der Schuldenstand um  

€ 561.291,20 und beträgt zum 31.12.2022 € 7.014.286,63. Insgesamt wurden 2021 € 67.903,79 an 

Leasingraten (Schulgebäude) getilgt.  

Der Vermögensbuchwert der Marktgemeinde Frankenfels beträgt zum Jahresende  

€ 15.877.906,97. 

Die Abschreibung betrug rund € 700.000,-. 

 

Untenstehend eine grobe Darstellung der Schuldenverteilung. 

Kanal/Wasser/KWKW:    € 4.247.377,01 

Gemeindestraßen, Hochwasserschutz: €    258.664,63 

Kindergarten:     € 1.287.561,37 

Feuerwehrhausbau:    €    770.000,00 

Friedhofsmauer:    €      51.925,72 

Wortmeldungen: 

GR Enne: 

Der Vorsitzende des Prüfungsausschusses berichtet über die am 21.03.2022 

stattgefundenen Gebarungseinschau. Schwerpunkt der Kassenprüfung war der 

Rechnungsabschluss 2021, dieser wurde durch die Kassenverwalterin Fahrngruber 

genauer erklärt. Es wurde aufgrund der hohen Müllkosten der Gemeinde empfohlen die 

Notwendigkeit der div. Müllbehälter zu evaluieren.  

Bgm. Winter: Die Evaluierung ergab, dass die Müllkosten gerechtfertigt sind da der Bedarf 

gegeben ist.  

 GGR Hollaus: 

  Durch die VRV 2015 ist der Rechnungsabschluss schwer zu verstehen und kann nicht  

mehr so einfach verglichen werden wie vor der Einführung der neuen VRV. Positiv ist der  

Schuldenabbau in Höhe von €561.291,20.  

 
Redner:    Bgm. Winter, GGR Hollaus, GR Enne 

 

b) Beschlussfassung 
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende ersucht um Beschlussfassung. 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge den Rechnungsabschuss 2021  
      beschließen. 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 



 

 
15. Gemeinderatssitzung, 30.03.2022 

Seite | 6 

TOP 4: Kommunalinvestitionen und Schulinvestition 
a) Ankauf Kommunalfahrzeug  
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtete über den notwendigen Traktorankauf, als Ersatz für den Same Silver 

100.6. Es wurden zwei Traktormodelle seitens dem Bauhofteam und dem Agrarausschuss in 

Betracht gezogen. Die Fa. Hösl bietet einen Lindner Lintrac 130 und einen Deutz Fahr 6125c an. 

Nach einer Besichtigung durch den Bürgermeister, Bauhofleiter und GR Niederer wurde das 

Angebot des Lindners weiterverfolgt, da dieser nicht nur das billigste, sondern auch das 

besterscheinende Modell darstellt. Im Agrarausschuss wurde mit dem Gemeindebauhofleiter die 

notwendige Ausstattung festgelegt und anhand dieser drei Angebote eingeholt, die wie folgt lauten: 

 

- Fa. Hösl  € 123.300,- (inkl.MWSt.) 

- Fa. Pruckner  € 126.500,- (inkl.MWSt.) 

- Fa. Linder   € 127.300,- (inkl.MWSt.) 

 

Die Fa. Hösl wurde den alten Traktor Same Silver 100.6 um € 18.000,- zurückkaufen.  

 

Wortmeldungen: 

Vzbgm. Eigelsreiter und GGR Hollaus 

Erfreulich das eine heimische Firma der Billigstbieter ist, Investition für die Zukunft  

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge den Ankauf des Traktors zum 
 Angebotspreis von €123.300,- und den Verkauf um  
€18.000,- beschließen. 

 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter, Vzbgm. Eigelsreiter, GGR Hollaus 
 

b) Kommunalinvestitionen  
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über mehrere notwendige Investitionen wie folgt: 

- Notstromeinspeisung WVA Schönau, dabei wäre der Zählerkasten zu erneuern, diese 

Kosten würden mit dem FCU geteilt werden, von € 3.296,59 die Hälfte 

- Notstromeinspeisung Schule, € 2.665,93 

- Notstromeinspeisung Bauhof, € 1.520,12 (nur Material, Ausführung durch Bauhof) 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge die Durchführung der oben  
     angeführten Kommunalinvestitionen zu den angeführten  
     Preisen beschließen.  
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Abstimmungsergebnis:  16 dafür, 1 Enthaltung  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 
 

c) Schulinvestitionen 
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet, dass für die im Voranschlag angeführten Schulmöbel seitens der 

Mittelschuldrektion Angebote angefordert wurden. 

o Fa. Mayer  € 28.570,00 

o Fa. Piller  € 23.951,41 

 

Wortmeldungen: 

Vzbgm. Eigelsreiter und GGR Hollaus 

o bei solch nachhaltigen Möbel sollte man den die qualitativ höherwertigen Möbel der Firma 

Mayer wählen 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge den Ankauf der Schulmöbel an  
     den Bestbieter, Fa. Mayer zum Angebotspreis von  
     €28.570,00 beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 

 
 

 

TOP 5: Beschluss Dorferneuerung 
a) Attrakivierung Dorferneuerung 
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über das letzte Jahr der aktiven Phase der Dorferneuerung. Alle Projekte 

unter €10.000,- sind Kleinprojekte, Eine Abrechnung im Nachhinein ist in diesem Fall möglich. Alle 

Projekte über € 10.000,- sind Großprojekte, eine Antragstellung ist im Vorhinein erforderlich.  

 

Geplante Projekte im Jahr 2022 sind: 

 

- Kleinprojekte: Attraktivierung Wanderwege 

o Getränkebrunnen 

o Trinkbrunnen 

o Panoramatafeln 
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- Großprojekte: Attraktivierung Dirndlmeile 

o Karussell für Kinder am Spielplatz 

o Hütten 

o Flying Fox 

Es soll ein Workshop stattfinden, um noch weiter Ideen zu sammeln. 

In der Gemeinderatssitzung soll gem. dem Dorferneuerungsleitbild die Attraktivierung der Dirndlmeile 

beschlossen werden.  

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge die Attraktivierung der Dirndlmeile  
     gem. dem Dorferneuerungsleitbild beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 
 

b) Vergaben 
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über die notwendigen Vergaben für die Atraktivierung der Dirndlmeile. 

Es wurden Angebote für die Erneuerung des Flying Fox eingeholt, sowie für die Errichtung eines 

Karussells. 

o Fa. Fritz Friedrich €10.018,76 

o Fa. Linsbauer  € 11.067,27 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge den Vergabe an den Billigst- und  
     Bestbieter, Fa. Fritz Friedrich zum Angebotspreis von  
     €10.017,76 beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 

 

TOP 6: Regionaler Leitplanungsprozess 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über dem aktuellen Stand des regionalen Leitplanungsprozesses. Am Mittwoch 
den 23.03.2022 fand mit dem Gemeindevorstand eine Sitzung statt, indem eine Stellungnahme der 
Marktgemeinde Frankenfels zum regionalen Leitplanungsprozess zusammengestellt wurde. Am Dienstag 
den 19. April findet im Hofstetten-Grünau ein Gemeindegespräch statt, in welcher die Punkte der 
abgegebenen Stellungnahme besprochen werden. 
 
Redner:   Bgm. Winter 
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TOP 7: Zusatzvereinbarung EVN Lichtservice  
 

a) Schutzweg LB 39, nächst GH Hofegger 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über den neu zu errichtenden Schutzweg nächst dem Gasthof Hofegger, 

dort werden auch zwei neue Lichtpunkte benötigt.  

Eine Zusatzvereinbarung des EVN-Lichtservices ist dafür notwendig und umfasst folgende Kosten:  

- 2 Lichtpunkte Schutzweg Hofegger,  € 3.477,86 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat die Errichtung eines weiteren  
     Lichtpunktes zum Angebotspreis von  

€ 3.477,86 beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 
 

b) Kreuzung LB 39 und L5226, nächst Weißenbachkreuzung  
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzende berichtet über die Straßenverbreitung Weiters soll im Zuge der Gehsteig 

Errichtung an der sog. Weißenbachkreuzung ein Lichtpunkt errichtet werden.  

- Lichtpunkt bei der sog. Weißenbachkreuzung,  € 6.251,60 

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat die Errichtung eines weiteren  
     Lichtpunktes zum Angebotspreis von  

€ 6.251,60 beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 
 

TOP 7: Berichte, Allfälliges  
Bgm. Winter 

- Alle Gemeinderäte haben eine Einladung zur Feuerwehrhauseröffnung am Sonntag den 1. MAi 202 
erhalten, um eine dementsprechende Teilnahme wird ersucht. 

- Die Bauhofmitarbeiter wurden mit  Pullovern und T-Shirt´s samt Gemeindebestickung ausgestattet. 

- Gemeindeskimeisterschaft wurde im Hochbärneck durchgeführt, Danke für die Pokalspende 

- Der Trachtenmusikverein hat angefragt, ob 2024 der Dirndlkirtag stattfindet, da Frankenfels 
möglicher Austragungsort der Marschmusikbewertung sein könnte, zumal der Trachtenmusikverein 
2024 sein 100 jähriges Bestandsjübiläum feiert. Dem Trachtenmusikverein wird zugesagt, da sich 
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neben dem Dirndkirtag auch das Feuerwehrfest als Austragungsmöglichkeit für diese 
Veranstaltung anbieten würde.  

- Von 25-26 Juni 2022 findet in der Landeshauptstadt St.Pölten das Fest „100 Jahre 
Niederösterreich“ statt, wo sich jede Kleinregion mit eigenem Programm und Gruppen aus den 
Gemeinden präsentiert. Aus Frankenfels werden mehrere Gruppen daran teilnehmen. 

- Edith Kendler wechselt aus dem Regionalbüro zur ENU, ihr folgt Frau Nadine Macheleidt  

- Beratung ob bei den dzt. Stromkosten noch ein Gratisstrombezug an der 
Gemeindeelektrotankstelle vertretbar ist?  

o GGR Hollaus berichtet von der Erhebung der jährlichen Stromkosten bei de 
Elektrotankstelle- derzeit belaufen sich die jährlichen Kosten auf ca. € 650,-. Derzeit 
besteht noch kein Beadarf an einer Verrechnung, da solch ein System teurer ist als der 
Nutzen.  

- Frau Dullnig wird im Rahmen eines AMS Projektes 1 ½ Jahre in der Volks und Mittelschule 
Frankenfels als Sekretärin beschäftigt werden. Der Gemeinde entstehen dadurch keine Kosten. 

- Es fand eine Begehung der Eisenbahnkreuzungen mit der NÖVOG statt. Je Auflassung eines 
öffentl. Bahnübergang bekommt die Gemeinde € 30.000,-. Die Errichtung eines Lichtschranken, 
kostet der Gemeinde ca. €80.000,- bei jährlichen €3.000,- Erhaltungskostenanteil. Je Auflassung 
eines privaten Bahnüberganges bekommt die Gemeinde jährlich €1.000,-. Gutschrift bei den 
Erhaltungskosten für die Lichtschrankenanlagen im Gemeindegebiet. Bei der Begehung wurden in 
der Weißenburggegend drei private Bahnübergänge besichtigt und von diesen werden zwei 
aufgelassen. In Bereich der Liegenschaft Furth (Hofstadtgegend 8) wird ein privater Bahnübergang 
aufgelassen, für die eventuelle Auflassung des öffentlichen Bahnüberganges finden noch weitere 
Gespräche statt. Bei der Zufahrt zur Liegenschaft Zigga (Pernarotte 3) befindet öffentlicher 
Bahnübergang, welcher mit einer Lichtzeichenanlage gesichert gehört. Hier sind auch noch weiter 
Gespräche notwendig, da hier auch andere Möglichkeit denkbar wären. Im Bereich des 
Nixhöhlenparkplatz befindet sich ein öffentlicher Bahnübergang, welcher mit einer 
Lichzeichenanlage gesichert gehört. Hier sind auch weitere Gespräche notwendig, da der 
Wanderweg, welcher über diesen Bahnübergang führt auch verlegt werden könnte.  

- Im Gemeindevorstand wurde auf Ansuchen von Frau Carina Gamsjäger ein Mietenachlass für den 
Kulturraum beschlossen. 

- Bei der Flutlichtanlage beim Tennisplatz ist bei einem Scheinwerfer die Lampe defekt, da derzeit 
noch Gasentladungslampen verwendet werden, könnte in diesem Zug eine Umstellung auf LED 
erfolgen.  

- Ein großer Dank geht an alle Feuerwehrmitglieder, welche am Montag den 14. März 2022 eine 
Waldbrandkatastrophe verhinderten. Es hat sich einmal mehr bewehrt, dass Gemeindemitarbeiter 
bei der Feuerwehr sind um an einem Montagvormittag solch eine Einsatzstärke aufzuweisen.  

 
GGR Vorderbrunner (schriftlicher Bericht, da erkrankt): 

- Das 30 kvA Zapfwellenaggregat für die Wasserversorgungsanlage wurde geliefert und an den 

Bauhof übergeben. 

- Beschriftung der VW-Pritsche wurde bei Firma Nutz in Annaberg durchgeführt 

- Eine Besprechung mit der Fa. KEM fand statt. Die Firma KEM plant im Auftrag der A1 teillweise 

Ausbauten mit Glasfaserkabeln bzw. die Aufstellung von Verteilerkästen. Die letzten Meter von 

diesen neuen Kästen in die Häuser bleiben aber als Kupferleitungen erhalten. Eine Besichtigung 

erfolgt nächste Woche. 
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- Neuvermessung der Grenzen Nattersbach vom Fußgängersteg Grassermühle bis zur 

Wehranlage Hofegger wurde vorgenommen, dabei wurde auch der Gehsteig neu vermessen. Es 

gab keinerlei Probleme.  

- Am 2. Februar erfolgte die Kollaudierung des ABA Bauabschnittes 14 (Siedlung 

Markenschlagrotte) Von den 137.039.- Euro Gesamtkosten wurden 79% in Form von 

Landesförderungen (54.816.- Euro) und Bundesförderungen (53.445.- Euro) refundiert. Der 

Gemeindeanteil beträgt somit 28.778.- Euro. Wenn alle Parzellen verbaut werden kann mit den 

Kanalanschlussgebühren der Gemeindeanteil vermutlich zur Gänze ausgeglichen werden.  

- Covidpandemie    Die Omikronwelle hat Frankenfels ziemlich getroffen, Frankenfels hatte teilweise 

über 120 aktive Fälle und einmal 31 Neuerkrankte binnen 24 Stunden.  

Die größte Herausforderung liegt jedoch bei der Aufrechterhaltung des Dienstbetriebes, 

Krankenstände durch Operationen und Kuraufenthalte haben die Situation noch verstärkt, an 

manchen Tagen waren fast 40 Prozent der Belegschaft nicht verfügbar und es musste improvisiert 

werden. Wieder einmal haben sich Springerkräfte wie Doppler Carina oder Wachter Carina als sehr 

wichtig erwiesen. Am Gemeindeamt wird noch immer mit größter Vorsicht gearbeitet, täglich 

Antigentests der Belegschaft vorgenommen und jede Partei muss anläuten. Diese strengen 

Vorsichtsmaßnahmen sollen dazu dienen, dass es zu einer breiten Ansteckung des Amtspersonals 

kommt und das Amt event. geschlossen werden muss. Ich selbst wurde durch die interne Testung 

als Covidfall erkannt.  

- Die Covid-Teststation der Gemeinde welche vom ASBÖ und der Feuerwehr Frankenfels 

betrieben wurde, wird mit Ende März eingestellt.  

Es wird angeregt, dass die Gemeinde alle Mitwirkende als kleines Dankeschön zu einer 

Jause in das Eibeck einlädt. Insg. wären das ca. 50 Personen.  

 

Außerdem sollten der ASBÖ und die FF Frankenfels Ehrenurkunden erhalten in welchen den 

Einsatzorganisationen Dank- und Anerkennung bei der Pandemiebekämpfung 

ausgesprochen werden soll. 

 

Dazu der Bürgermeisters: 

Wir haben im Gemeindevorstand bereits darüber gesprochen und sind auch der Ansicht 

gewesen, dass wir zu einem Essen einladen und den beiden Einsatzorganisationen Dank 

und Anerkennung aussprechen.  

 

Antrag des Bgm.:   Der Gemeinderat möge dies zustimmend zu Kenntnis  
     nehmen 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Beschluss:    Antrag wird angenommen 
 
Redner:    Bgm. Winter 
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- Ukrainekrieg 

In den Morgenstunden des 24. Februars erfolgte der Einmarsch russischer Truppen in die Ukraine 

und dadurch der erste Angriffskrieg in Europa seit Ende des Zweiten Weltkrieges. Bereits um 09.00 

Uhr erfolgte eine erste Lagebesprechung am hs. Gemeindeamt mit dem Ziel, event. Auswirkungen 

des Krieges auf unsere Gemeinde zu definieren.  

Hier wurde insb. die Befürchtung einer möglichen Auswirkung auf die europäische 

Stromversorgung thematisiert, ebenso jedoch auch die Abhängigkeit von Treibstoff und Heizöl im 

Kommunalbereich erörtert. 

Folgende Maßnahmen wurden gesetzt: 

- Auftanken aller Treibstoffbehältnisse 

- Heizanlage Grassermühle, Auftanken mit 7.000l Heizöl (Umbau der Heizung wäre ja geplant) 

Durch das schnelle Handeln haben wir der Gemeinde einige Tausend Euro erspart. 

 

- Es sind auch schon ukrainische Flüchtlinge im Gasthaus Lichtensteg untergebracht. 

 

- Ein Hilfsaufruf zum Spenden von Hygieneartikeln wurde über den Zivilschutzverband gestartet. 

Frankenfels nahm hier geschlossen als Gemeinde teil, dafür ein Dankeschön an die Fraktionsobleute 

für deren Bereitschaft zum gemeinsamen Handeln. Nach einen Spendenaufruf über die 

Gemeindehomepage wurden binnen zwei Tagen über 3.500 Euro Bargeldspenden am Gemeindeamt 

abgegeben und es konnten,  dank des Engagement des Gemeindeamtspersonals und deren 

Familienmitglieder in zwei Tagen eine riesige Hygiene-Hilfslieferung zusammengestellt und diese an 

den NÖ Zivilschutzverband übergeben werden.  Dafür ein großes Dankeschön an die 

Amtsbediensteten die teilweise bis Mitternacht die Pakete zusammenstellten und mit den Privatautos 

die Einkäufe tätigten und keinerlei Kostenersätze dafür forderten. Auch der FF Frankenfels sei für 

das zur Verfügung stellen von Transportfahrzeugen gedankt. Danke auch an den 

Prüfungsausschuss, welcher auf Ersuchen der Amtsbediensteten die Rechnungen durchsahen und 

wirklich einen nicht gebuchten Beleg entdeckten. In der Gemeindevorstandssitzung wurde 

vereinbart, dass für die ca. . 280.- Euro an verbliebenen Spendengeldern Lebensmittel für die 

Sammlung der Pielachtalpfarren angeschafft werden, dies ist erfolgt und Lebensmittel wurden an 

Frau Grasmann Erika übergeben.   

 
Vzbgm. Eigelsreiter 

- Begehung Teilsanierung Güterweg Predtenbach fand statt  

- Die Güterwegreihung wurde in der letzten Sitzung des Agrarausschusses festgelegt 

 
GGR Wieland-Widder 

Sachverhalt:   

Die Bademöbel, bei denen der Ankauf bereits in einer vergangenen Sitzung beschlossen wurde 

sind bei einer anderen Firma angeschafft worden, da ein billigeres Angebot gefunden wurde. 

 

Antrag des Bgm.:  Der Gemeinderat möge dies zustimmend zur Kenntnis 

nehmen.  
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Beschluss:   Antrag wird angenommen 

 

Redner     GGR Widder-Wieland, Bgm. Winter  

 
GGR Hofegger: 

- 01. April ist die erste Sperrmüllentsorgung geplant 

- 09. April findet die Bachufersäuberung statt 

 

GGR Doppler: 
- Am 15. März fand die Aufsichtsratssitzung des Mostvierteltourismus statt 
- Am 21. April findet der Regionstag in der Laubenbachmühle statt 
- Pielachtaler Rundwanderweg feiert 45. Bestandsjubiläum  
- Am 9. September findet die 50. Jubiläumsfeier des Tourismusverbands statt 
 
GR Wutzl: 
- Am 13. Februar fand die Gemeindeskimeisterschaft statt, 84 Teilnehmer  
- Generalversammlung der Stockschützen fand statt, neue Obfrau ist Efi Tuder,  
- Am 11. April findet eine Frankenfelsercup-Sitzung statt 
- Der Tennisplatz wurde gesäubert, und die Saison wurde eröffnet 
GGR Hollaus 
- Die Präsentation der Abrechnung vom Energiechecker in der Schule fand statt, Foto mit allen  
 Beteiligten wurde gemacht, die ENU schreibt einen dementsprechenden Pressebericht.  
 Landtagsabgeordnete Schmidl war als Landesvertreterin anwesend. 
- Es ist ein Workshop „Wir sind Energiezukunft“ mit der 4. MS geplant. 
- Es fand deine Musikschulverbandsitzung statt, es ist eine Nachzahlung der Gemeinde erforderlich,  
 da die Ausgaben durch die COVID-Pandemie höher sind als die einnahmen.  
 

Ende 22:30 Uhr 


